
Importante apoyo 
financiero de 

Colciencias recibió 
Cenipalma en 2004 

D urante el mes de diciembre de 2004 
Cenipalma recibió muy buenas noticias de 

parte de Colciencias, entidad que aprobó $543,2 
millones para la financiación de cinco impor
tantes proyectos en los siguientes temas: 

1. Referenciación competitiva de las empresas 
de la agroindustria de la palma de aceite en 
Colombia. Valor financiado: $98,5 millones. 

2. Construcción de un sistema experto para el 
manejo del cultivo de la palma de aceite 
parametrizado para Colombia en las áreas 
de suelos, plagas y enfermedades, fase 1. 
Valor financiado: $58,2 millones. 

3. Estudio de prospectiva tecnológica para el 
sector palmicultor colombiano. Valor finan
ciado: $80 millones. 

4. Multiplicación clonal de materiales elite de 
palma de aceite E/aeís guíneensís Jacq. y 
E/aeís o/eitera Cortez, del programa de 
Fitomejoramiento de Cenipalma. Valor 
financiado: $200 millones. 

5. Programa de jóvenes investigadores 2005, 
dentro del cual financiará las actividades de 
tres jóvenes: José Álvaro Cristancho Rodrí
guez (programa de suelos), José Humberto 
Silva Chavarro (programa de aguas) y 
Carolina Osorio Posada (programa de 
transferencia de tecnología). Valor financiado: 
$17,3 millones. 

6. Evaluación de la actividad antioxidante de los 
extractos ricos en tocoferoles y tocotrienoles 
obtenidos por extracción con C02 super
crítico a partir de subproductos de la palma 
de aceite. Este se ejecutará conjuntamente 
con la Universidad Jorge Tadeo Lozano. Valor 
financiado: $89,2 millones. 

Cenipalma agradece el permanente acom
pañamiento financiero que anualmente le presta 
Col ciencias con recursos que contribuyen de 
manera importante a complementar los que le 
aporta el Fondo de Fomento Palmero (FFP) al 
centro de investigación. 00 

NOTAS TÉCNICAS 

Reunión del Comité 
Agronómico 
en la Zona 
Occidental 

En la Zona Occidental, las enfermedades de 
origen viral son un problema fitosanitario 

relevante para empresarios y pequeños provee
dores de fruta. Por esta razón, el 27 de enero 
pasado el comité agronómico de la zona realizó 
su reunión ordinaria No. 49 para conocer el 
estado actual de la investigación en tan im
portante tema. 

la investigadora líder del programa de en
fermedades virales, Judith Castillo, realizó una 
presentación detallada de los resultados más 
relevantes en la investigación ejecutada en este 
tipo de problemas, destacando temas como: 

• El efecto de la nutrición en la incidencia de la 
mancha anular. 

• Dispersión espaci.al de la mancha anular y 
su relación con las variables fisicoquímicas 
del suelo. 

• Campaña para la identificación de enfer
medades virales en la palma de aceite. 

Esta reunión permitió que técnicos de la zona 
conocieran más sobre la tecnología generada 
por el Centro en el manejo de esta enfermedad, 
favoreciendo así el proceso de adopción·OO 
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